

そよ風

南住吉小学校
学校便り
令和7年
10月31日発行



子どもの成長における、家庭と学校の役割

先日の運動会では保護者・地域の皆様には、たくさんのご協力をいただきありがとうございました。天候が不安定で、晴れたり曇ったり、時には雨が降ったりと、空とやらめっこしながらの開催となりました。雨による一時中断もありましたが、子どもたちはまったく動じることなく、最後まで素晴らしいパフォーマンスを見せてくださいました。結果は、午前・午後ともに僅差でしたが、紅組が優勝、白組が準優勝という形で幕を閉じました。

勝敗以上に印象的だったのは、子どもたちの心の成長です。前日の相互参観の時も含め、競技の中で見られたやさしさや思いやりが感じられる行動に、胸が熱くなる場面がいくつもありました。たとえば、リレーのバトンゾーンで交錯した後、走り終えた友だちに声をかけに行く姿。棒引きでは、接戦の末に勝負が決した後、勝ったチームの子が相手チームの子の体を起こしてあげて、互いに顔を見合わせる姿。真剣勝負の中にも、相手を思いやる気持ちがしっかりと育っていることを感じました。また、参観される保護者の皆さんにもご協力をお願いしております優先観覧エリアでの応援では、スムーズな入れ替わりや、後方の方が見えやすいように前方の方が配慮されるなど譲り合いの姿勢が随所に見られました。子どもたちにとって、まさにお手本となるやさしい行動であり、教育的効果の高い学校行事となりました。

この運動会の様子を見る中で、子どもにとっての「家庭」と「学校」の役割について再度ふりかえってみました。家庭は、子どもが生まれてから親や身近な人と関わる中で、自分の考え方や生き方といったパーソナルな部分を育てる場所です。つまり、自分の土台となる「個性」を育む場だといえるでしょう。では、学校は何を育む場所なのでしょうか。私は、学校は「多様な価値観を知り、理解し、調整する場」ではないかと考えました。南住吉小学校では、1クラスに30人以上の子どもたちがいます。それぞれ性格も考え方も育った環境も違います。そこに担任も加わり、まさに多様な個性の集まりです。その中で、「この子おもしろいな」「自分と考え方が似てる」「そんなことできるんや」といった気づきが生まれます。日々、個性と個性がぶつかり合い、時には干渉し合いながら、他者の良さや課題面を認識し、協同する中で「自分以外の個性との調整の仕方」を学んでいく。そして、他者との関わり方を見つけ、「新しい自分」へと進化していく場所こそが、学校の役割なのではないかと考えました。これから子どもたちが向かう大きな社会の前にある、小さな社会が学校であるということとその役割の重要性を再認識しました。

いよいよ来週から11月です。すっかり秋らしい気候となり、じっくりと学校生活や学習に向き合える時期です。子どもたちが家庭で育まれた個性を、学校という場で協同し、調整しながら、さまざまな見方や考え方を身につけていけるよう、教職員一同支援してまいります。引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。

校長 畠中 紹宏

11月行事予定

日	曜	行 事 予 定	下校予定 1年	旗当番 学級
1	土			5 年 生
2	日			
3	月	「文化の日」		
4	火	5時間授業日	14:35	
5	水	たてわり集会4組 防犯訓練	14:35	
6	木	修学旅行 6時間授業日(5年) PTA試食会	14:35	
7	金		13:30	
8	土			
9	日			
10	月	環境美化・家庭学習強調週間 児童朝会 ありがとう郵便(12/20まで) 委員会 4年生5時間授業日	14:35	4 年 生
11	火	4年「車いす体験」	14:35	
12	水	たてわり集会1組	14:35	
13	木	6年「部活動体験」(三稜中) SC 6時間授業日(3・4・5年)	14:35	
14	金	清潔調べ 3年社会見学	13:30	
15	土			
16	日			
17	月	健康教育週間 児童朝会2	14:35	3 年 生
18	火	5時間授業日	14:35	
19	水	たてわり集会2組 5年「携帯教室」 定時退庁日	14:35	
20	木	クラブ	14:35	
21	金	5年交歓音楽会	13:30	
22	土			2 年 生
23	日	「勤労感謝の日」		
24	月	振替休日		
25	火	あいさつ週間 5年「講談」なわとび週間	14:35	
26	水	たてわり集会3組	14:35	
27	木	クラブ SC	14:35	
28	金		13:30	
29	土			
30	日	南住吉カーニバル		
備考		期末懇談会は12月15日(月)~19日(金) 終業式は12月23日(火) SC:スクールカウンセラー来校		

入校証の着用について

児童の安全を守るため、入校証の着用についてご協力をお願いします。特に登校時や学校行事の時などの入校は注意するように教育委員会からも通知がありました。今後は入校証の有無にかかわらず、「お子さんの学年・組・お名前、要件等」をおたずねすることがあるかと思います。ご協力をお願いいたします。

家庭学習強調週間について

本校では、学習習慣を身につけてほしいと考え、家庭学習をすすめています。11月10日から14日は家庭学習強調週間（対象は2~6年生）です。

宿題を含めて【学年×10分】を目安に提案しています。家庭で学習に取り組む習慣を少しづつ身につけるにあたり、まずは毎日の宿題に必ず取り組んでほしいと考えています。家庭学習については、子どもたちが自分で課題を決めて積極的に取り組むよう、ご家庭でもお声かけをお願いします。

健康教育週間について

11月17日から21日は健康教育週間です。これから風邪やインフルエンザなどの感染症が流行する季節になります。給食前、休み時間の後などの手洗いやうがいの習慣を身につけ、ウイルスを体に入れないようにする予防の一つとして取り組みます。

また、手洗いの後、清潔なハンカチで手をふくことも大切です。毎日、清潔なハンカチを持たせるようにお願いします。